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    今天，选举日，终于来啦！

一大早，马当路 328弄 42号———黄浦区
第 48选区西成里投票站，百年弄堂最高寿选

民、101岁的“老克勒”居崇廉扎着红花格围巾
来投票，他一出现，弄堂人群一阵欢呼。

疫情防控常态下，如何做到换届选举、疫
情防控“两不误”？看看百年老弄堂最新选情，

就知道了。

西成里，地处衡复历史风貌保护区，毗邻
新天地，不远处就是一大会址。百年老弄堂，

要挑起投票站的担子，确保“两不误”，预案做

得怎么样？

“头一样，分工明确！”说话的，是西成居
民区党总支书记胡震杰，他是西成里投票站

的总责任人。他有两位助手，一位是投票站现
场管理、西成居民区主任戴瑾；另一位就是青

年社工、防疫专员包奚嘉。
进了弄堂，迎面就是防疫宣传大海

报———提醒佩戴口罩，保持距离。按照事先约

定，所有来投票的人，都做好了 14天自主健
康监测，承诺履行个人疫情防控责任。

投票站，现场环境安全吗？放心，环境
消毒是必须的，活动场地都已经预防性消

毒了。
现场管理，怎么样？所有选民都亮了随申

码、行程码，绿色，体温低于 37.3℃，口罩佩戴

也很标准。戴瑾说，“一个细节是，投票站里备
好了选民个人专用笔，写选票，一人一笔，很

安全。”

上午 9时，弄堂里，人渐渐多起来了。
包奚嘉走来走去，各处巡视，要是哪位不小

心口罩没戴好，要是哪几位扎堆聚在一起
了，都要赶紧提醒。老弄堂，都是老邻居，有

人搬去了别处，好些日子没见，今天见面太
开心，没留神就扎堆了，“好吧，赶紧的，保

持距离！”

投票开始了，一张张选票投进票箱。
今天，在全市 2333个区人大代表选区、

4421个乡镇人大代表选区，通过“三选二”或

“四选三”差额选举，无记名投票选举产生区

和乡镇两级人大代表 14000余名。
黄浦区第 48选区，代表候选人共 4位，

“四选三”，将选出 3名区人大代表。上周四，
候选人已经跟选民见了面。换届选举，有个导

向叫“两倾斜”———向基层群众、社区工作者
倾斜，向专业技术人员、行业尖端人才倾斜。

第 48选区的 4位候选人，也都来自基层，都

很不错。
“最后，谁能当选呢？”101岁的选民居崇

廉老先生投好了票，乐呵呵，他说等开了票箱
计好票，就知道了。放心，百年老弄堂，防疫选

举，“两不误”！

首席记者 姚丽萍

选举日，直击老弄堂投票站

    昨天下午，上海市发展改革委在上海科技

馆组织召开了优化市域巡游出租车（以下简称
“巡游车”）运价机制听证会，与会者对优化运

价机制总体表示支持。相关方面表示，新机制
增收大部分将用于提高驾驶员收入，并将进一

步研究优化巡游车重大节假日附加费方案。

总体支持调价方案
受物价、各类成本上扬、网约车冲击等原

因，出租车行业青黄不接。数据显示，截至去年
底，上海巡游车 4.5万辆，但实际运营的只有

3.4 万辆，出租车企业单车每月成本达到了

6250元，大部分企业处于亏损或亏损边缘。
听证会上，对于此前公布的优化巡游车运

价机制方案，听证会参加人总体表示支持，认

为优化方案总体考虑比较全面，在优化运价结

构的同时，建立了运价浮动及动态调整机制，
有利于提高驾驶员职业吸引力，推进巡游车企

业加强管理、改善车容车貌、提升服务质量，为
社会公众提供更优质的个性化出行服务。

同时，听证会参加人从不同角度出发就优
化运价机制、加强行业管理等方面发表了意见。

消费者参加人主要认为，结合优化运价机
制，应当改进巡游车车容车貌、规范驾驶员

文明礼仪、全面提升服务质量，同时应对提

高巡游车驾驶员收入情况，做好政策后评估，

行业及主管部门要加强跟踪。
巡游车驾驶员参加人认为，应当保障驾驶

员收入，对优秀驾驶员进行奖励，提升职业吸
引力；同时加强网约车规范管理，形成公平竞

争的环境。
市消保委表示，巡游车企业应当加强成本管

理，提升管理效率，同时加大违法违规查处力度。

市人大代表、市政协委员分别从落实驾驶
员收入增长、关注老年人出行需求、加快推进

行业法规修订等方面发表了意见和建议。
对于加收重大节假日附加费，参加人也提

出了优化建议。其中，有的听证会参加人员从
重大节假日前后期业务变化比较大的情况出

发，希望相关部门能在时间界定上有所考量，
使加收的重大节假日附加费既能让驾驶员在

节日里的付出得到尊重和认可，同时也让市民
能接纳；有的听证会参加人员则建议进一步将

该项费用细化至 3公里内 4到 5元，3公里至
15公里 10元，15公里以上再往上调。

主管部门现场回应
市道路运输局、市发展改革委、行业协会、

经营企业等对听证会参加人普遍关心的事项

分别作了回应。行业主管部门将从以下三方面

入手，提升行业服务质量、营造公平竞争环境，

提高巡游车驾驶员职业吸引力。
■ 全面提升服务质量 从改善车容车

貌，提升服务水平，开展中高星级驾驶员评定，
推动骨干企业推出品牌化服务等四方面入手，

重新擦亮城市名片。
■ 优化行业综合治理体系 从完善行业

法规、健全联合监管机制及加强信用管理等方

面入手，促进巡游车和网约车融合发展，营造
公平有序的市场环境。

■ 提升市域巡游车驾驶员收入 将由政
府部门加强指导，行业协会搭建平台，企业、驾

驶员、工会等相关方就增收部分分配开展平等
协商，保障增收大部分给驾驶员———上海市出

租车协会秘书长叶章毅甚至表示：增收部分的
七成将用于提高驾驶员收入。

对于巡游车重大节假日附加费方案，相关
部门表示，将在统筹平衡乘客接受度与驾驶员

利益的基础上，进一步研究优化。
根据有关规定，市发展改革委、市交通委

将充分考虑听证会意见和其他形式征求的意
见，进一步完善定价方案后，按规定程序报市

政府。定价方案确定后，市发展改革委、市交通
委将及时向社会公布。

本报记者 罗水元

上海举行优化市域巡游车运价机制听证会

“附加费”将优化 增收大部分给司机

    本报讯（记者 屠瑜）本市 2022年度城乡居民

医保参保登记缴费即日起开始受理，至 2021年 12

月 25日结束。参保人员按照年度缴费，享受 2022

年度（1月 1日至 12月 31日）城乡居民医保待遇。
2022年本市将持续加大政府财政投入力度，

继续对每个参保居民给予普惠性补贴，比如 70岁
以上老人每人每年财政补贴 6110元，少儿学生每

人每年财政补贴 1660元。此外，通过多轮国家医

保药品目录调整和高价肿瘤药国家谈判、不断将
新技术新项目纳入医保结算、积极做好新冠病毒

疫苗和检测费用保障、持续推进药品和医用耗材
集中带量采购等综合措施，居保实际支付范围和

待遇水平不断提升。
为确保应保尽保，继续对困难人群参保进行帮

扶补助，对城乡居民中的低保对象和低收入老人、
重残人员以及高龄老人等，政府相关部门继续对他

们的个人缴费部分给予减免。同时，各区政府及村
集体经济继续对农村居民个人缴费给予适当补贴。

各类人员的参保登记方式均与往年一样，没有
变化。除在校学生、在园（所）幼儿和农村居民外，其

他参保人员可至社区事务受理服务中心完成 2022

年度参保登记，并可以在 5个工作日后，通过以下

多个线上、线下渠道，完成个人缴费。有关参保登记
和缴费的办理流程，可至就近的社区事务受理服务

中心咨询或拨打医保服务热线 12393咨询。

    11月 14日，以“让世界充满 AI”为主

题的青少年大型人工智能教育项目———首

届长三角青少年人工智能奥林匹克挑战
赛总决赛暨颁奖会在上海市第五中学举

行。“AI奥林匹克”是一项以“培养具有人
工智能思维、培育具备科学家潜质的青少

年群体”为宗旨，以“创造、实践、快乐、分

享”为理念的青少年大型人工智能教育项
目。首届“AI奥林匹克”共有来自长三角地

区三省一市共 9 个城市的千余所中小学
校参与。

本报记者 陆梓华 孙中钦 摄影报道

青少年比拼人工智能创意

    据媒体报道， 上

海不少居民楼都拥有
“网红体质”， 众多市

民、 游客前往打卡，

却可能打扰了居民们

的正常生活。 居住在
苏州河岸河滨大楼里

的居民就有类似困

扰， 本月初， 曾有游
客夜爬楼顶拍照， 引

发与居民的矛盾。

近年来， 上海不

少老建筑和历史文化
街区， 成为 “长枪短

炮” 的聚集地。 颜值
高、 环境雅， 又有文

化底蕴， 拍入照片当
然 “美美的”。 不过，

其中相当一部分建筑
是居民住宅， 来往人

流的激增和突如其来
的镜头， 难免影响到

居民生活。

不止步于拍摄建

筑外观， 一些拍摄、 打卡行为还进入
了建筑内部， 这就更容易引发居民的

不满。 复兴西路上的良友公寓， 因为

楼内的 “钻石楼梯” 和 “环形天井”，

一度成为热门的打卡 “景点”。 公寓

里的居民感到生活被打扰， 安全和隐
私得不到保障。 为此， 物业贴出告

示， 谢绝外来人员入内。 楼内的监控
和出入口的门禁也升级了。

相比之下， 河滨大楼的管理就比

较 “宽松” 了。 大楼值班保安表示，

节假日期间每天都有成批游客进楼参

观。 导游和游客办理一些手续后就
可入内， 也有一些散客。 这样与游

客 “共存” 的状态， 让大楼居民感
到被打扰， 完全可以理解。 保障居

民的正常生活， 维护好居住环境，

应该比满足 “打卡需求” 更重要。

河滨大楼是优秀历史建筑， 政府相关
部门也不妨提供支持和指导， 以解决

居民提出的担忧。

“打卡” 不该成 “打扰”。 一些

摄影爱好者、 游客眼中的 “景点”，

对居民来说则是生活作息的所在。 对

“网红打卡地” 抱有热情， 无可厚非，

但前提是尊重他人的安全和隐私、 不

打扰他人的正常生活， 否则不光是不
文明， 严重的还有违法之嫌。 这样的

底线和分寸， 需要每一名打卡者谨记
在心。

同时， 如何处理好居民权益和打
卡需求的关系， 对城市的精细化管理

水平也是一项考验。 居民想要维持平
静生活的希望十分合理， 而对于慕名

而来的 “流量”， 则需要有效引导和

管理， 营造安全有序的环境。
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